

tées. Des trains de marchandises spéciaux ont dû être réquisitionnés pour transporter tous les ballots d'affiches, de proclamations, de caricatures dans les provinces. Rien que les frais de poste s'élèvent à 2,000 francs par jour à New-York. Le comité républicain a une immense imprimerie et un atelier de gravure qui, depuis un mois, travaillent jour et nuit."

Les États où les républicains ont triomphé sont la Californie, le Connecticut, le Dakota Nord, le Dakota Sud, le Delaware, l'Illinois, l'Indiana, l'Iowa, le Kansas, le Maine, le Maryland, le Massachusetts, le Michigan, le Minnesota, le New-Hampshire, le Nebraska, le New-Jersey, New-York, l'Ohio, l'Orégon, la Pennsylvanie, le Rhode-Island, l'Utah, le Vermont, la Virginie occidentale, Washington, le Wisconsin, le Wyoming. Les dix-sept États démocratiques sont l'Alabama, l'Arkansas, la Caroline du Nord, la Caroline du Sud, le Colorado, la Floride, la Géorgie, le Kentucky, le Louisiane, le Mississippi, le Missouri, le Montana, le Nevada, le Tennessee, le Texas, la Virginie.

La victoire de M. McKinley a été généralement accueillie avec satisfaction dans les pays étrangers. Le programme radical de M. Bryan sur la frappe de l'argent et l'étalon monétaire lui aliénait l'opinion.

\* \* \*

Au Canada les élections fédérales du 7 novembre ont eu pour résultat le maintien au pouvoir du gouvernement libéral dont sir Wilfrid Laurier est le chef. Le cabinet d'Ottawa conserve une majorité d'environ quarante voix, sur deux cent treize députés. Le parti conservateur a subi une déroute complète dans la province de Québec, où, sur soixante-cinq députés, il n'a pu en faire élire que huit.

Le chef de l'opposition, sir Charles Tupper, vétéran de nos luttes politiques, a été battu au Cap-Breton. La plupart de ses lieutenants ont subi le même sort. MM. Foster, Hugh John Macdonald, Taillon, Montague, Bergeron, sont restés sur le carreau. C'est une véritable hécatombe.

A l'heure actuelle la province de Québec est encore en élections. Le gouvernement Parent, voulant profiter du courant qui a été si favorable à sir Wilfrid Laurier, a dissous la législature, et il y aura scrutin le 7 décembre. Tout annonce que le parti conservateur va subir un nouveau désastre.

Ths Chapais.

Québec, 26 novembre 1900.